



Mi Universidad

Ensayo

Alan Antonio Rodriguez Dominguez

1° Parcial

Interculturalidad y salud I

Dr. Sergio Jiménez Ruiz

Lic. Medicina Humana

1° Semestre

Comitán de Domínguez, Chiapas a 13 de septiembre del 2024

Interculturalidad en la salud concepto fundamental si no es que la mas importante desde el punto de vista de la area de salud, algo que se escucha muy basico desde el punto de vista de cual quier persona sin darnos cuenta que esa palabra o este tema es magnifico. Leerlo, tratarlo, entenderlo y sobre todo ponerlo a prueba es algo que con el simple hecho de sacarle una sonrisa a esa persona afectada es el motor para seguir indagando en este tema.

Nos habla sobre las interacciones que debemos de tener con las culturas de una forma respetuosa, horizontal, y sinérgica en donde nos explica que ningun grupo cultural esta por encima del otro, favoreciendo a la integridad, deriva de la antropología esto que nos quiere tratar de decir que practicamente estos dos temas van de la mano y juntos crean este concepto y lo englovan y con el conciente uso del termino en otros contextos y que aprenda de igual manera ser mas preciso y orientado en el ambito de la medicina.

La interculturalidad practicamente en otras palaras, para la proteccion de la salud, que implica esta intromision de la interculturalidad en la salud debemos entender el termino y de que manera modifica o deberia modificar su practica concreta.

Debemos tener en claro que de igual manera, no son asimilables a un conjunto de conocimientos previamente establecidos de modo científico y que de pronto nos vamos a incorporar en las competencias, incorporando algunos de estos conceptos previamente establecidos, practicamente es la comprensión que nosotros debemos de tener en el ambito de la salud.

Asi en ese proceso, se ha puesto en contacto con diversas disciplinas con sus propios desarrollos racionales y científicos y practicamente se van desarrollando conceptos por que contribuyen al mejor ejercicio de la medicina o a la comprensión del fenomeno de la salud y la enfermedad.

De igual manera la interculturalidad tiene aspectos conceptuales, etnicos, filosoficos y epistemologicos, que estan en pleno desarrollo, necesita propuestas pragmaticas y operativas.

Culturas en permanente evolucion, de igual manera antes de que existiera este termino en lugares tales como america latina o incluso los europeos no sabian de esto y el reto contemporaneo es aceptar la interculturalidad

Vemos más allá de como ejecutarlo no es tan fácil como nos lo plantean tiene que llevar una serie de procesos, de igual manera no se confía del aspecto étnico de igual manera por las creencias, culturas entre otras cosas. Moldea a la práctica futura de los profesionales de la salud, no por decisión de los propios sistemas de salud si no porque es una sociedad globalizada, las diferentes culturas como signos de identidad de los individuos y diversas colectividades adquieren una preeminencia que esta modificado en las estructuras sociales. El tema de interculturalidad de igual manera es esencial para el área salud nos explica y aborda temas primordiales específicos de los cuales los médicos debemos de estar conscientes y de igual manera informados para todo tipo de problema adjuntado a esto o factores que impliquen saber del tema y salir de las dudas que se presenten en su momento y como tal saber responder a ello con el profesionalismo adquirido que nos enseñan a liderar y entender como era esto, antes de profundizar en

este tema que como tal es esencial para el área de salud y que todavía no es bien implementado en algunos lugares por una u otra razón.

De igual manera la comunidad e intercultural aquí se pretende embolsar un programa mínimo de investigación que hace énfasis en una concatenación complementaria tanto de conceptos que son clave para la educación Intercultural (interculturalidad y comunitaria) como sus paradigmas teóricos (los debates sobre desigualdad, diferencia y diversidad en educación) y también algo importante las metodologías para una etnografía doblemente reflectiva del quehacer intercultural en la educación. Proponemos entender por interculturalidad un enfoque que analiza y visibiliza las interacciones a menudo desiguales y asimétricas entre miembros de grupos culturales he identitariamenre diversos se hace un énfasis respecto a este tema como bien sabemos esto va de la mano con la antropología pero al saber que son temas qué conectan entre sí sabemos que acá las culturas y las tradiciones son parte fundamental en este contexto al hablar de cultura que nos imaginamos el poder comprender y de echo adaptarnos nosotros a ellos, más que nada el por qué simple y sencillamente porque es algo esencial por eso de igual manera llevamos este tema que lo que nos dice previamente es el poder ayudar con el humanismo que nosotros tenemos el trato digno que debemos generar la empatía y sobre todo la igualdad, porque a veces juzgamos de una manera repugnante a tal grado que damos entender que no tenemos empatía por los demás cuando claramente esta carrera se trata de esto, tratar con respeto ayudar a los demás, escucharlos, por que debemos dar el trato que nosotros quisiéramos recibir, o poneros en los zapatos de los demás por un momento y darnos cuenta de lo que ellos sienten el dolor, preocupación, tristeza y que aun así se lleven un mal sabor de boca por no atenderlos con ese humanismo que debemos tener y sobre todo el cariño a la carrera. Nos comenta sobre varios conceptos que nos permite nutrirnos más la mente y así entender más y fortalecernos con este tema, ya que por ejemplo tal vez los más afectados son las personas de bajos recursos por el simple hecho de la discriminación que le dan y cabe recalcar que no solo está en el ámbito de la salud si no también en cualquier lado solo que debemos entender que se presentan de otra manera en algunas son peores que en otras, la discriminación a las personas la falta de respeto que se tiene contra este tipo de casos es tan abrumante que es difícil de creer y por lo cual se aborda de nuevo con el objetivo de volver a tener esta empatía y poder disfrutar de esta misma.

Como bien se mencionaba los principios de la Intercultural son puntos claves, respetó mutuo, comprensión mutua de igual manera la multiculturalidad que es fundamental se transfiere en nosotros. Simplemente nos abre la mente y nos hace a adentrarnos para ver algo que sabemos por que este lo veremos muy seguido en el área en donde nosotros estaremos por lo cual es muy fundamental saber lo que hoy en día podemos conocer como interculturalidad, un ejemplo de ello podría ser que en lugares alejados en donde las personas tiene su cultura muy apegada se les hace difícil a un nosotros les expliquemos de la mejor manera que se tiene que hacer por algo fundamental pero como bien se mencionó anterior mente nosotros como personal de salud debemos moldearnos o adaptarnos a ellos ya que así ellos están con la confianza de estar con nosotros y nosotros con ellos, sin darnos cuenta esto es super común en ese contexto por lo tanto sabemos que la interculturalidad se basa en lo que ya comentamos anteriormente pero siempre y cuando nosotros lo implementemos bien se llevaran un buen sabor de boca de

nosotros. Los conceptos y la necesidad de desarrollar procesos interculturales en la cultura se han generado en muchos países como Chile como en otros países de Latinoamérica por diversas razones históricas sociopolíticas y epidemiológicas, las cuales han motivado iniciativas tendientes a identidad étnica y cultural del usuario constituida una barrera en el proceso de acceso y oportunidad a una mejor atención de salud. Como proporcionar elementos socioantropológicos para apreciar el fenómeno de la salud y enfermedad desde su dimensión biológica social y cultural en un escenario de crecimiento pluralismo médico que caracteriza a la sociedad contemporánea. En segundo lugar, se analiza la interculturalidad en salud como un proceso de acercamiento entre mundos culturales diversos y plantean algunas estrategias que permitirían implementar este enfoque en el enfoque en el sector salud. Desde la antropología cultural se define como un complejo y denomina conjunto de creencias, conocimientos, valores y conductos aprendidas y transmitidas entre las personas a través del lenguaje y su vida en sociedad. La cultura se entiende como una entidad dinámica que se adquiere, transforma, reproduce a través de un continuo proceso convergen dos grandes dinámicas una correspondiente a la localización o cognitivo, prácticamente lo que nos quiere decir esto es sus principales metodologías de estudio, información y conocimiento, junto a las principales funciones concretas que realiza, implica tener el conocimiento fundamental para llevar a cabo este proceso en el cual ya explicamos y sobre todo con las bases fundamentales Respeto, humanismo y darles la mejor atención que ellos se merecen.

Referencias bibliográficas:

- 1- Kleinamn, A 2006 Interculturalidad en salud. La nueva frontera de la medicina, antropología in the clínica, revista peruana de medicina experimental y salud pública.
- 2- Diet,6.2011 Comunidad o interculturalidad entre lo propio y lo ajeno. Hacia una gramática de la diversidad. UNAH. Cuernavaca. Morelos
- 3- Revista médica de Chile. sep. 2023 Soludintercultural, elementos para la construcción de sus bases conceptuales. Aon.M.Aldo vida H. Jaine nelre R.